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Полтысячи домов в Инзе остались без электричества. 
По данным полиции, причина - авария  

на центральной тяговой подстанции.

В рамках реализации проекта «Безопасный город» во дворах города 
функционирует уже более 50 систем видеонаблюдения по 27 адресам. 

Камеры позволяют следить за состоянием дворовых территорий, подъездов 
жилых домов, парковок автотранспорта.

В Ульяновске обсудили проблемы осужденных мусульман.  
Сегодня в учреждениях УИС Ульяновской области отбывают нака-

зание более 800 осужденных, исповедующих мусульманскую веру.  
Это составляет более 10% от общего количества осужденных. 

Кирилл Шевченко 

Губернатор Сергей Морозов принял 
участие в обсуждении Национального 

рейтинга в рамках конференции «100 ша-
гов к благоприятному инвестиционному 

климату» в Москве. 

Выступая перед главами субъектов и 
руководители общественных и государ-
ственных организаций, отстаивающих 
интересы всех форм бизнеса и видов инве-
стиционной деятельности, сергей Морозов 
отметил, что ключевая роль в составлении 
Национального рейтинга инвестиционной 
привлекательности регионов рФ должна 
принадлежать предпринимательскому со-
обществу.

«Практически все действующие рей-
тинги в значительной части базируются на 

цифрах статистики и отражают то, что уже 
случилось. В качестве примера приведу 
показатель ВВП, который «запаздывает» 
на полтора года. считаю, что необходимо 
опираться преимущественно на мнение 
предпринимателей, а не на запаздывающие 
статистические показатели. Предложенный 
сегодня рейтинг - это большой шаг вперед. 
и ульяновская область готова стать пилот-
ной площадкой для его апробации, если нам 
будет это доверено», - сказал глава региона.

ульяновский губернатор внес свои 
предложения по формированию рейтинга. 
В частности, он обозначил необходимость 
учитывать количество созданных рабочих 
мест не только на средних и крупных пред-
приятиях, но и на объектах малого бизне-
са. и предложил измерять заполненность 
и динамику заполняемости технопарков 
для оценки востребованности данной ин-
фраструктуры. кроме того, по его мнению, 
необходимо учитывать показатель соотно-

шения бюджетных инвестиций в создание 
инфраструктуры и частных инвестиций 
резидентов.

также сергей Морозов выступил с 
инициативой провести аудит внутренних 
регламентов естественных монополий 
с целью приведения их в соответствие с 
действующими федеральными законами 
и нормативно-правовыми актами и про-
комментировал раздел рейтинга, где дается 
оценка условиям открытия и ведения биз-
неса. «Показатели регистрации прав соб-
ственности, регистрации предприятий, ча-
стоты проверок - вещь, безусловно, важная. 
В то же время далеко не всегда региональ-
ная власть может влиять на эти показатели. 
Основной «вклад» здесь делают территори-
альные управления федеральных органов 
исполнительной власти. Поэтому считаю, 
что здесь необходимо подумать о разграни-
чении федеральной и региональной ответ-
ственности», - отметил глава региона.

испытают ли рейтинг инвестпривлекательности  
на Ульяновской области? 

Георгий Кузнецов 

В своем послании Федераль-
ному собранию президент 

Владимир Путин поставил за-
дачу добиваться прозрачности 

офшоров. В понедельник,  
16 декабря, комитет Совета Фе-
дерации по бюджету и финансо-

вым рынкам, возглавляемый 
сенатором от Законодательного 
собрания Ульяновской области 
Сергеем Рябухиным, утвердил 

предложения по деофшори-
зации российской экономики, 
разработанные в ходе парла-
ментских слушаний, прошед-

ших в ноябре. 

Для решения проблемы 
деофшоризации признано не-
обходимым определить в за-
конодательстве рФ понятие 

«офшорная зона» и критерии 
отнесения государств к офшор-
ным зонам; внести изменения 
в законодательство о налогах и 
сборах, установив механизм на-
логообложения в рФ доходов 
контролируемых иностранных 
компаний и начать работу по за-
ключению межправительствен-
ных соглашений об обмене ин-
формацией между налоговыми 
органами россии и офшорных 
государств, а также по созданию 
механизмов раскрытия для на-
логовых и таможенных органов 
информации о российских бе-
нефициарных владельцах ком-
паний, зарегистрированных в 
офшорных зонах.

также предложено отказать-
ся от государственной поддерж-
ки российским организациям, 
использующим схемы агрес-
сивной минимизации налого-
обложения, и снизить значения 

финансовых показателей орга-
низации, при достижении кото-
рых проводится обязательный 
аудит ее бухгалтерской отчет-
ности в соответствии с законом 
«Об аудиторской деятельно-
сти». кроме того, должна быть 
ужесточена административная 
и уголовная ответственность 
за незаконный вывоз капитала. 
МВД, следственному комитету, 
Федеральной налоговой служ-
бе рекомендовано подготовить 
предложения о включении в 
статью 199 уголовного кодекса 
рФ перечня видов уклонения 
от уплаты налогов и сборов с 
организации. 

счетной палате предложено 
осуществить проверку эффек-
тивности двусторонних между-
народных договоров об избежа-
нии двойного налогообложения 
и их соответствия международ-
ным требованиям.

Ввиду роста внешнетор-
говых операций, проводимых 
через офшорные зоны (с $242,2 
миллиарда в 2010 году, до $321,2 
миллиарда в 2012-м), признано 
необходимым координировать 
антиофшорную политику со 
странами таможенного союза 
и принимать активное участие 
в работе международных орга-
низаций, занимающихся вопро-
сами антиофшорного регулиро-
вания. 

Напомним, что за 20 лет из 
россии в офшоры выведено бо-
лее $800 миллиардов, при этом 
только на одном кипре заре-
гистрировано более 170 тысяч 
российских компаний. сергей 
рябухин выразил уверенность, 
что благодаря вниманию к этой 
теме на самом высоком государ-
ственном уровне предложения 
сФ будут реализованы в сжа-
тые сроки. 

Алёна Дамбаева

Он стал семнадцатым по счету визовым 
центром Италии в России и первым в на-

шем регионе.

-  с открытием этого офиса у жителей 
ульяновска появилась возможность прямой 
связи с консульством в Москве. Это очень 
удобно, потому что раньше было только два 
варианта оформить визу: или ехать самому 
в столицу, или обращаться за помощью в 
турагентство. Оба варианта очень затратны, 
а во втором случае еще и не было никаких 
гарантий, - комментирует почетный консул 
италии в самарской области и республике 
татарстан Джангуидо Бреддо. 

расположился ульяновский филиал ви-
зового центра италии в центре города - на 
третьем этаже тЦ «Паллада». В штате - все-

го два сотрудника, однако для начала этого 
должно хватить, чтобы принять весь поток 
желающих оформить документы для поезд-
ки в республику.

- Мы будем оформлять документы для 
всех типов виз. Минимальный срок получе-
ния визы - пять дней. В Москве он короче - 
три дня, у нас еще два дня занимает доставка 
бумаг. Максимальный срок - 90 дней, но это 
бывает очень редко, - говорит сотрудница 
ульяновского филиала Эльмира Халитова.

кроме ульяновцев воспользоваться услу-
гами визового центра могут жители соседних 
регионов: Чувашии и Мордовии, а также 
саратовской и Пензенской областей. един-
ственное условие для всех клиентов филиала 
- предварительная запись. В ПФО визовые 
центры италии есть также в казани, Ниж-
нем Новгороде, самаре и уфе. В ближайшее 
время наращивать их количество в округе не 
планируется - новые филиалы будут откры-
ваться в сибири и на Дальнем Востоке. 

Ульяновск присоединяет 
территории для развития 
промышленности 

Большинство из 400 проголосовавших ульяновцев согласились 
на расширение границ своего города. В областном центре прош-
ли публичные слушания по данному вопросу. С инициативой по 

переносу границ выступает Ульяновская городская дума. В част-
ности, парламентарии захотели расширить город за счет части 
территории Чердаклинского района и Мирновского сельского 

поселения. 

До конца года аналогичные публичные слушания пройдут 
и в присоединяемых муниципальных образованиях. если инте-
ресы жителей совпадут, то в правительство региона поступит об-
ращение населения, в котором будет содержаться предложение о 
внесении в Законодательное собрание ульяновской области про-
ектов законов ульяновской области «О муниципальных образо-
ваниях ульяновской области» и «О внесении изменений в Закон 
ульяновской области «Об административно-территориальном де-
лении ульяновской области».

По словам и.о. председателя комитета архитектуры и градо-
строительства городской администрации татьяны трифоновой, 
участок, включаемый в состав города, является незаселенным и 
составляет 650,7 гектара. Присоединение этих земель позволит 
существенно развить промышленную зону «Заволжье», поскольку 
на новой территории будут созданы современные промышленные 
предприятия.

Андрей Климовский, начальник управления по 
экономике, стратегическому планированию и 
инвестициям администрации города:

“Строительство инфраструкту-
ры позволит ввести в эксплуатацию  
10 новых высокотехнологичных про-
изводств. В рамках реализации ин-
вестиционных проектов уже через 
три года планируется дополнительно 
создать около 3 000 новых высоко-
производительных рабочих мест”

сергей рябухин уверен: деофшоризация начнётся

В сжатые сроки

италия становится ближе
В ульяновске открылся визовый центр итальянской республики

консульства италии. соответствующее соглаше-
ние было подписано в этом году в рамках пере-
крестного года туризма россии и италии.

- ульяновскую область и италию связывает 
крепкое сотрудничество как в сфере культуры, так 
и в сфере бизнеса, поэтому мы не сомневаемся в 
том, что услуги визового центра здесь будут вос-
требованы, - отмечает господин Бреддо.

По словам почетного консула, в этом году 
италия выдала россиянам рекордное количество 
въездных виз - больше 1 миллиона. По прогно-
зам, в 2014 году их количество еще увеличится. 
Этому будет способствовать либерализация ви-
зового режима - в следующем году итальянские 
власти  намерены облегчить процедуры выдачи 
виз российским гражданам. кроме того, для де-
тей до 12 лет, журналистов и участников отдель-
ных культурных акций визы будут бесплатными. 
также консульство намерено придерживаться 
практики выдачи многократных долгосрочных 
виз российским туристам, часто путешествую-
щим в италию. 

Между тем ульяновск в качестве площадки для разме-
щения одного из визовых центров был выбран не случайно: 
в скором времени наш регион войдет в состав почетного 
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Станция переливания крови делает запасы на зимние праздники. 
Прием будет организован 31 декабря с 8.00 до 12.00 по адресу: 

ул. 3-го Интернационала, 13/96. Также учреждение будет работать 
4 и 5 января с 8.00 до 13.00.

Более 35 тысяч ульяновских ребятишек будут обеспечены новогодни-
ми подарками в 2013 году. По месту работы родителей на предприя-

тиях и организациях города также планируется закупка 21704 подарков 
для детей сотрудников в возрасте от полутора до семи лет.

В 2013 году 613 ульяновских ветеранов ВОВ получили сертификаты 
на жилье. Из федеральной казны в региональный бюджет на эти 

цели поступило 592,6 млн рублей. Новые квартиры уже приобрели  
602 человека.

100 млн рублей  
за новорождённых

В ожидании чуда
Георгий Кузнецов

Подписано соглашение о господдержке возо- 
бновления серийного производства  

Ан-124«Руслан» 

В Москве 17 ноября под председательством 
президентов россии и украины Владимира Путина 
и Виктора Януковича состоялось шестое заседа-
ние российско-украинской межгосударственной 
комиссии, по итогам которого был принят ряд по-
ручений, касающихся в том числе и авиационной 
промышленности. 

Под пунктом номер 13 в этом списке значится: 
«ГП «Антонов» и Объединенной авиастроительной 
корпорации активизировать работу по решению 
вопроса создания совместного предприятия для 
управления программой возобновления серийного 
производства самолетов семейства Ан-124 с двига-
телями Д-18т».

кроме того, глава Минпромторга россии Де-
нис Мантуров и министр промышленной политики 
украины Михаил короленко подписали меморан-
дум о намерениях по активизации сотрудничества 
в сфере судостроения между Министерством про-
мышленности и торговли рФ и Министерством 
промышленной политики украины и соглашение 
между Правительством рФ и кабинетом Мини-
стров украины о реализации мер государственной 
поддержки возобновления серийного производства 
самолетов семейства Ан-124 с двигателями Д-18т и 
их модификациями.

На основании этого премьер-министр украи-
ны Николай Азаров заявил, что страны намерены 
совместно произвести 80 самолетов Ан-124. На-
помним, речь идет о крупнейшем серийном транс-
портнике мира «руслане», выпускавшемся на 
ульяновском авиазаводе в 1984 - 2004 годах. с тех 
пор разговоры о возобновлении производства на-
чинались неоднократно, но ни разу не приводили к 
конкретным результатам. Более того, ряд экспертов 
считает часть компетенций утраченными, вслед-
ствие чего необходимые финансовые средства для 
начала серийной сборки увеличиваются кратно. 

«Общий объем совместного производства -  
80 самолетов. За все 22 года независимости украи-
ны еще ни разу не было таких масштабных проек-
тов. Это означает восстановление серийного про-
изводства двигателя Д-18т, а это десятки тысяч 
человек на наших авиазаводах. только по предвари-
тельным прогнозам, суммарная выручка от обще-
го производства и поставок 80 самолетов составит 
$12,8 миллиарда», - сказал украинский премьер, от-
крывая заседания кабмина.

Он добавил, что взаимные поставки оборудо-
вания и прочих товаров в рамках кооперации по 
этому производству будут осуществляться без при-
менения пошлин, акцизов и прочих ограничений.

В нынешнем году в ульяновской области в рамках 
поддержки демографической ситуации в регионе нема-
лые деньги были направлены семьям, в которых появи-
лись вторые и последующие дети. родителям по линии 
бюджета ульяновской области вручали именной капитал 
«семья».

как пояснили в региональной администрации, всего 
в рамках реализации областного закона «О дополнитель-
ных мерах социальной поддержки семей, имеющих детей» 
в регионе выдано 14760 сертификатов, из них реализовано 
3030. треть из этого числа получили ульяновские семьи - 
5154 сертификата. На поддержку семей, проживающих в 
ульяновске, были направлены средства общей суммой в 
94,5 млн рублей. Пока за истекшие месяцы года горожана-
ми реализовано 1924 сертификата.

В текущем году 3712 ульяновских семей в рамках об-
ластной программы получили сертификаты на 50 тыс. 
рублей за второго ребенка, 1228 - за третьего (по 100 тыс. 
рублей). кроме того, выдано 15 сертификатов на 700 тыс. 
рублей за седьмого и последующих детей.

Данные средства родители могут направить на при-
обретение, строительство жилья, погашение жилищного 
кредита, проведение капитального ремонта, образование 
детей и оплату медицинских услуг.

Георгий Кузнецов

В XXXVII заседании Ассоциации законодатель-
ных органов государственной власти субъектов 

ПФО, прошедшем в Ульяновске 18 декабря, 
кроме руководителей региональных парламен-

тов приняли участие заместители полномочного 
представителя президента в ПФО Леонид Гиль-

ченко и Алексей Сухов, глава региона Сергей 
Морозов, главный федеральный инспектор по 

Ульяновской области Владимир Козин.

Обращаясь с приветственным словом к участ-
никам заседания, сергей Морозов предположил, 
что выбор его места проведения не случаен и обу-
словлен опытом, накопленным ульяновской об-
ластью в решении обсуждаемых тем: в реализации 
программ всех уровней «Доступная среда» и  про-
тиводействии коррупции.      

После чего губернатор кратко осветил сформи-
рованную в регионе систему борьбы с коррупци-
ей, дополняющую федеральное законодательство. 
«Мы не просто усиливаем некие репрессивные 
меры, - отметил он, - но хотим воспитать нрав-
ственно здоровое поколение, не склонное к кор-
рупции, и в наших силах разработать эффективные 
механизмы профилактики и заниматься правовым 
просвещением, воспитывая сознательных и гра-
мотных граждан». 

Закончил выступление сергей Морозов об-
ращением к координатору  Ассоциации, спикеру 
Оренбургской области сергею  Грачеву с просьбой 
поддержать продвижение на федеральном уровне 
изменений в строительных и градостроительных 
регламентах, направленных на создание доступ-
ной среды для инвалидов, и изменений в уголов-
ный кодекс рФ, предусматривающих уголовную 
ответственность за дачу и получение зарплаты «в 
конвертах». 

с докладом о законодательных и иных мерах 
противодействия коррупции в регионах округа 
выступил заместитель полпреда Алексей сухов. 
Отметив, что, согласно результатам соцопросов, 
именно коррупция является одной из главных по-
мех для исполнения майских указов президента, 
он рассказал о шагах, которые принимаются в этом 
направлении на федеральном уровне, и обозначил 
круг проблем, препятствующих эффективности 
мероприятий. так, во многих регионах с запозда-
нием принимают собственные законы, развиваю-
щие и детализирующие положения федеральных 

Опыт работы с ограниченными финансами, 
но большим желанием
Законодателям ПФО презентовали «доступную среду» по-ульяновски

законов. Практически не применяется форма 
увольнения в связи с утратой доверия. Нет еди-
ной позиции в определении потенциально кор-
рупциогенных должностей, что влечет за собой 
перекосы в контроле за доходами и расходами 
должностных лиц. В целом, считает Алексей 
сухов, в регионах достаточно высокий уровень 
коррупционных проявлений, особенно в дорож-
ном строительстве, образовании и здравоохра-
нении, а также при заключении государствен-
ных и муниципальных контрактов. 

В ходе обсуждения представители регионов 
рассказали о своих достижениях (впрочем, в 
основном о проблемах) на этом фронте, внесли 
предложения по улучшению формы и независи-
мости проведения антикоррупционных экспер-
тиз, посетовали на многочисленные пробелы в 
федеральном законодательстве и на его колли-
зии с региональными законами. 

Основным докладчиком по второму вопросу 
стал председатель Законодательного собрания 
ульяновской области Анатолий Бакаев, расска-
завший о реализации на территории ульяновской 

области государственной, региональной и муни-
ципальных программ «Доступная среда». 

Впрочем, еще до начала заседания члены 
Ассоциации ознакомились с работой гумани-
тарного центра улГПу по реализации про-
грамм спортивно-культурной реабилитации 
инвалидов-колясочников «спорт равных воз-
можностей». А  губернатор в начале заседания 
рассказал  о ряде последних региональных ини-
циатив по созданию равных прав для граждан с 
ограниченными возможностями (к примеру, о 
двухпроцентной квоте для инвалидов в органах 
исполнительной власти). 

Анатолий Бакаев, положительно оценив 
опыт соседей в создании «безбарьерной» среды, 
для людей с ограниченными возможностями, 
отметил при этом, что, к примеру, Башкортостан 
ежегодно выделяет на республиканскую про-
грамму «Доступная среда» не менее 600 мил-
лионов рублей, а на реализацию нашей област-
ной программы за три года израсходовано всего  
60 миллионов. 

(Окончание на стр. 4)
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В Засвияжском районе ульяновска на железнодорожной стан-
ции студенческая в четверг с рельсов сошли три грузовых вагона, 
сообщила пресс-секретарь пресс-службы Гу МЧс по региону елена 
сихарулидзе.

По ее словам, инцидент произошел в 7.30 мск, сошли с рельсов 
первые три пустых вагона состава - 2 цистерны и 1 полувагон.

«Опрокидывания вагонов не произошло, они стоят на земле на 
четырех осях. Задержки в движении поездов на участке нет, угро-
зы жизни и здоровью людей нет. Ожидается прибытие ремонтно-
восстановительного поезда для постановки вагонов на железнодо-
рожные пути», - сказала пресс-секретарь.

рейтинговое агентство «риА рейтинг» составило список наи-
более комфортных по уровню жизни регионов россии по итогам 
года. ульяновская область оказалась «в золотой середине», заняв 42 
место, зато вошла в список тех, кто за последний год максимально 
поднялся по рейтингу. 

Первое место в сводном списке лидеров по уровню жизни в 
россии заняла Москва, на втором - санкт-Петербург, а третье от-
воевала Московская область. Эти районы государства являются 
лидерами по многим критериям, как сказано в отчете рейтингового 
агентства. также в топ лучших вошли наши  соседи по ПФО: респу-
блика татарстан (4 место) и Нижегородская область (10 место).

кроме того, ульяновская область вышла в лидеры по отдельной 
номинации: рост качества жизни, куда попали регионы, которые 
улучшили свои показатели за год больше, чем остальные. По этому 
показателю у нас восьмое место.

По результатам рейтинга, лучше всего дела в нашей области 
обстоят с экологией, а хуже всего - с демографией, по состоянию 
которой мы вошли в 10-ку худших. По данным риА рейтинга, на-
селение ульяновска исключительно убывает: как естественным 
путем (смерть), так и через миграцию населения.  Здесь следует 
учитывать, что при составлении рейтингов использовались только 
официальные открытые данные.

еще один пункт, «утянувший» нашу область вниз списка, -  
безопасность проживания. 

три грузовых вагона сошли  
с рельсов, пострадавших нет

По уровню жизни - 
в середняках
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(Окончание. Начало на стр. 3)
так что ульяновский опыт - это опыт ра-

боты в условиях ограниченных финансовых 
возможностей, но с наличием огромного жела-
ния. При этом региональная власть прилагает 
немало усилий для привлечения дополнитель-
ных средств. в частности, в этом году область 
- в числе всего 12 субъектов рф - получила из 
федерального бюджета 24,3 миллиона рублей, 
которые помогли адаптировать к требованиям 
доступности 28 социальных учреждений.

тем не менее ульяновцам есть чем по-
делиться с коллегами. в области действует  
11 законов, предоставляющих дополнитель-

ные к федеральным меры поддержки людей с 
ограниченными возможностями здоровья. По-
мощь оказывается и в рамках программы «За-
бота», принятой Ульяновской городской думой.  
а лучший показатель по доступности приори-
тетных объектов и услуг демонстрирует второй 
по величине город области Димитровград -  
25,5 процента. (Для сравнения, в среднем по 
стране этот показатель равен 18 процентам.)

- Обеспечение равных возможностей - задача 
системная, требующая  изменения обществен-
ного сознания и социальной сплоченности. За 
создание «среды без барьеров» россия взялась 
всерьез, и дело это небыстрое, без консолидации 

действий нам не обойтись. в связи с этим пред-
лагаю создать на базе одного из регионов ПфО 
организационно-методический центр, который 
искал бы комплексные подходы к проблеме и 
внедрял передовой опыт, - предложил анатолий 
Бакаев. 

Острая проблема связана с выплатами по 
уходу, в частности за инвалидами 1-й группы. 
Они назначаются, только если человек, кото-
рый ухаживает за инвалидом,  трудоспособ-
ного возраста, но при этом больше нигде не 
работает. Под такие требования, как правило, 
попадают студенты, хотя заботу о недееспо-
собном человеке берут на себя и работающие, 

и пенсионеры, и несовершеннолетние. Поэто-
му спикер Ульяновского Законодательного со-
брания предложил обратиться в федеральные 
органы власти с инициативой, снять ограни-
чения с  «опекунов». Коллеги по ассоциации 
предложение поддержали. 

Подводя итоги заседания, сергей Грачев от-
метил, что неформальный подход к решению 
проблем инвалидов и созданию «безбарьерной» 
среды в Ульяновской области должен быть взят 
на вооружение: «Проблемы у всех практически 
одни и те же. а такой обмен мнениями упрощает 
работу в регионах: мы внедряем положительный 
опыт, не проходя долгий путь проб и ошибок». 

Опыт работы с ограниченными финансами, но большим желанием

Георгий Кузнецов 

Полномочный представитель прези-
дента в ПФО Михаил Бабич провел 

последнее в этом году заседание 
Совета по гармонизации межнацио-

нальных и межконфессиональных 
отношений в регионах  

Приволжья. 

в связи с важностью темы и осо-
бенностями этноконфессиональной 
ситуации в округе в совещании, со-
стоявшемся вчера в Ульяновске, 
приняли участие не только главы 
субъектов, но и спикеры законода-
тельных органов власти  регионов, 
днем ранее проведшие на родине 
ленина XXXVII заседание своей ас-
социации.

Открывая совещание, Михаил 
Бабич подтвердил: «Обсуждаемая 
тема очень важна и сложна с точки 
зрения практической реализации; в 
целом этноконфессиональная ситуа-
ции в ПфО стабильна, но нам еще 
необходимо учиться работать в со-
временных нелегких условиях, что, 
увы, подтверждают некоторые собы-
тия в саратовской области, татар-
стане, Башкортостане…». По словам 
Бабича, конфликты там удалось ло-
кализовать, и теперь одной из основ-
ных задач является не допустить ис-
пользования данных ситуаций для 
разжигания межнациональной роз-
ни и повышения градуса протестных 
настроений.

в ходе совещания руководители 
субъектов представили свой опыт 
работы в сфере национальной по-
литики. с основным докладом вы-
ступил губернатор Ульяновской 
области сергей Морозов, отметив-
ший, что в регионе сложилась одна 
из самых стабильных  ситуаций в 
сфере межнациональных отноше-
ний. «Мы с гордостью говорим, что 
в Ульяновской области не было и нет 
межнациональных конфликтов. Это 
заслуга всех людей, которые здесь 
проживают и, прежде всего, руково-
дителей различных национальных, 
культурных автономий, которые 
входят в совет при губернаторе».

Предметом обсуждения на сове-
щании стал и закон Президента рф 
от 22 октября, вводящий ответствен-
ность руководителей региональных 
органов власти и органов местного 
самоуправления за состояние меж-
национальных отношений. также 
обсуждался ход исполнения поруче-
ний президента, среди которых соз-
дание федерального центра анализа 
и мониторинга межнациональных 
и межконфессиональных отноше-
ний; повышение квалификации спе-
циалистов по вопросам реализации 
государственной национальной по-
литики; активизация работы по гар-
монизации межнациональных отно-
шений и др.

Кроме предпринимаемых на 
уровне регионов мер Михаил Бабич 
отметил необходимость создания 
экономических условий для повы-
шения уровня жизни населения, соз-
дания новых рабочих мест и купиро-
вания потока нелегальной миграции, 
а также развития традиций добросо-
седства и толерантного отношения 
друг  к другу.

результатом совещания должен 
стать комплекс мер, направленный 
на совершенствование деятельно-
сти региональных органов власти и 

местного самоуправления по реали-
зации государственной националь-
ной политики в ПфО, которые в 
конечном итоге должны обеспечить 
эффективную реализацию общефе-
деральной стратегии национальной 
политики.

Авиапрограмма 
Днем ранее Михаил Бабич посетил 

специализированный окрасочный 
комплекс «спектр-авиа», круп-
нейший, кстати, в стране. Неудиви-
тельно, что в рамках Ульяновского 
авиационного кластера здесь плани-
руется создать всероссийский центр 
кастомизации. Он позволит обе-
спечить окраску модернизируемых 
на Ульяновском авиастроительном 
заводе самолетов ан-124 «руслан» 
и выпускаемых транспортников  
Ил-76МД90а. Михаил Бабич и  
сергей Морозов обсудили перспек-
тивы проекта и развитие авиацион-
ного кластера, а также осмотрели 
самолеты SSJ-100, готовящиеся к по-
краске и уже прошедшие этот этап.

Полпред оценил, что развитие 
центра в рамках регионального авиа-
ционного кластера позволит создать 
единую базу по монтажу интерьеров 
на самолетах, окраске и предпродаж-
ной подготовке с передачей воздуш-

ных судов заказчикам. также центр 
предполагает охватить программы 
ОаО «Объединенная авиастроитель-
ная корпорация» по производству 
SSJ-100 и Мс-21 на 2014-2036 годы. 
создание центра будет организовано 
в два этапа. На первом планируется 
установить окрасочную камеру вну-
три уже имеющегося корпуса, что 
потребует минимальных сроков и 
финансовых вложений. На втором 
этапе будут построены новые корпу-
са на площади 5,8 га.

Затем полпред и губернатор 
приняли участие в церемонии вво-
да в эксплуатацию  многоквартир-
ного жилого дома в микрорайоне 
«Запад-2», в котором жилье по 
льготной программе смогли приоб-
рести 47 сотрудников «авиастара». 
вручая им ключи от новых квартир, 
Михаил Бабич сказал: «Я разделяю 
сегодняшнюю радость новоселов, 
потому что квартирный вопрос дав-
но является краеугольным камнем 
социального благополучия. Не толь-
ко «авиастар», но и администрация 
области уделяет очень большое вни-
мание обеспечению комфортных 
условий для работы и жизни авиа-
строителей. Это пример, достойный 
подражания. авиазавод является 
ядром создаваемого в регионе авиа-

ционного кластера. И отрадно, что 
это предприятие совместно с област-
ной властью нашло схемы частно-
государственного партнерства, при 
которых работники могут на более 
льготных условиях приобретать жи-
лье в комфортабельных новых ми-
крорайонах. Мы проговорили этот 
вопрос с главой региона и пришли 
к решению, что программа будет 
продолжена, возможно, и на более 
льготных условиях».

Кроме этого, полпред поздравил 
с получением российских паспортов 
сотрудников «авиастар-сП», ранее 
работавших на ташкентском авиаза-
воде и получивших российское граж-
данство в ускоренном порядке по 
госпрограмме содействия доброволь-
ному переселению соотечественни-
ков, проживающих за рубежом.

«Полпредская»  
победа «Волги»

Побывал полпред и на строящем-
ся ледовом дворце «волгаспорт-
арена». Официальное открытие  за-
планировано на 4 марта, и Михаил 
Бабич не исключил возможности 
присутствия на торжественной це-
ремонии первых лиц государства. 
Пока же он лишь оценил масштаб 

проекта: «впечатляет не только тех-
нологический подход и проектное 
решение, но и существенное сни-
жение стоимости при сложнейшей 
инженерной составляющей. такое 
масштабное строительство по схеме 
частно-государственного партнер-
ства достаточно уникально не толь-
ко в пределах округа, но и страны 
в целом. Кроме того, отрадно, что 
здесь нет крупных одномоментных 
расходов регионального бюджета. 
Дворец возводит инвестор, сдает его 
в эксплуатацию, затем постепенно 
объект выкупается в областную соб-
ственность». 

Но, наверное, главным итогом 
визита полпреда для простых улья-
новцев стала первая за много лет 
крупная победа хоккейной «вол-
ги», к которой формально «при-
ложил руку» и он. Это была первая 
домашняя игра команды в сезоне, 
поэтому ей предшествовала торже-
ственная церемония открытия чем-
пионата россии на стадионе «труд», 
в которой принял участие и Михаил 
Бабич. счет на табло превзошел са-
мые радужные ожидания оптими-
стов - от нижегородского «старта» 
ульяновская команда не оставила 
камня на камне - 9:1!

Ульяновск с двухдневным визитом посетил полпред президента 

От хоккея до нацполитики 
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Пульс 
регионА
Майнский район

Отгородили райцентр  
от нечистой силы

Застраховаться от нападок 
нечистой силы решили в желез-
нодорожной Майне. Местный 
предприниматель александр 
Михайлов предложил поставить 
вокруг райцентра поклонные кре-
сты. После одобрения проекта 
главой района в конце ноября на-
чалось его воплощение в жизнь. 
всего в муниципальном образо-
вании были установлены четыре 
креста. Один поставили на выезде 
из Майны, другой разместили око-
ло элеватора, еще два установили 
на выезде в сторону сел тамбы и 
вязовка. все затраты на себя взял 
автор идеи предприниматель Ми-
хайлов. администрация помогла 
с транспортом. И теперь майнцам 
сам черт не страшен.

Барышский район
Бобры-вредители 

Бобровые плотины и запруды 
на реке самородке стали настоя-
щей проблемой для жителей Ба-
рышского района. Из-за них нача-
ло заливать огороды, под угрозой 
подтопления оказались некоторые 
жилые дома. Кроме того, вода в 
речке стала мутной, непригодной 
для хозяйственных нужд. в итоге 
жители всех четырех населенных 
пунктов, расположенных на бере-
гах самородки, объявили бобрам 
«войну». Поскольку добраться до 
древесных завалов, устроенных 
зверьками, оказалось непросто, 
на помощь сельчанам пришли, 
вооружившись баграми, местные 
пожарные.

По мнению членов районного 
отделения общества охотников и 
рыболовов, причиной резкого ро-
ста численности бобров в районе 
является тот факт, что охота на 
этих грызунов стала невыгодной 
- бобровые шкурки у охотников 
теперь никто не принимает.

Вешкаймский 
район

Судьбу башни  
решит экспертиза

Комитет области по куль-
турному наследию организовал 
историко-культурную экспертизу, 
которая решит судьбу водонапор-
ной башни в поселке вешкайма. 
Построена она была в 1907 году и 
предназначалась для заправки па-
ровозов и водоснабжения близле-
жащих домов. в конце 50-х годов 
прошлого века, в связи с рекон-
струкцией водонапорной системы, 
она утратила свое назначение и с 
тех пор выполняет исключительно 
декоративную функцию. По дан-
ным комитета, подобное сооруже-
ние сохранилось еще и на железно-
дорожной станции Прасковьино в 
Николаевском районе.

Новоспасский 
район

Возвращение  
чемпионов 

в спорткомплексе «Центр-
Юг» состоялись финальные 
районные соревнования муни-
ципального этапа школьной ба-
скетбольной лиги КЭс-БасКет 
у юношей. в матче за 1 место 
встретились команды садовской 
сОШ и Новоспасской школы № 
1. Несмотря на молодой состав, 
садовская школа не хотела без 
боя отдавать игру. Первая чет-
верть осталась за первой школой 
с разницей в 5 очков. Затем са-
довцы догнали соперника, но на 
большее их не хватило. во вто-
рой половине игры новоспассцы 
только наращивали темп, и игра 
завершилась уверенной победой 
Новоспасской средней школы  
№ 1 со счетом 63:39.

таким образом, спустя 5 лет 
Новоспасская школа № 1 верну-
ла себе титул чемпионов района в 
школьной лиге и получила право 
представлять Новоспасский рай-
он на зональных соревнованиях. 

«трендовые» общественники
Зачем власть поддерживает НКО?

цифрА

158
тысяч законов приняли  
субъекты рФ за последние 20 лет

около

Екатерина Шепелева

Министр внутренней политики 
Ульяновской области Михаил Сычев 
предложил лидерам некоммерческих 

организаций участвовать в заседаниях 
правительства и работе общественных 
советов при министерствах. Эксперты 
считают, что фактически этой работой 

займутся 30-40 НКО из полутора тысяч 
существующих. Каких именно обще-

ственников готова поддерживать власть?

Кто главный?
в Ульяновской области одобрена про-

грамма поддержки социально ориентиро-
ванных некоммерческих организаций на 
2014-2018 годы. если кратко сформули-
ровать ее содержание, то для НКО будут 
создаваться комфортные условия работы, 
с их помощью будут решаться социально 
значимые проблемы. На реализацию про-
граммы заложено почти 145 миллионов 
рублей.

в программе указано, общественные 
организации какого профиля могут рас-
считывать на поддержку в первую очередь. 
Это те, кто занимается профилактикой со-
циального сиротства, поддержкой мате-
ринства и детства, повышением качества 
жизни людей пожилого возраста, соци-
альной адаптацией инвалидов и их семей, 
развитием дополнительного образования 
детей и молодежи, развитием межна-
ционального сотрудничества, военно-
патриотическим воспитанием населения, 
благотворительностью.

в этом году одиннадцать ульяновских 
НКО уже получили из бюджета региона 

субсидии на реализацию своих проектов. 
Между организациями распределили два 
миллиона рублей, максимальный размер 
регионального гранта - триста тысяч. в 
конце декабря деньги, но уже федераль-
ные, получат еще 23 НКО. Победителям 
конкурса из Ульяновской области выде-
лили чуть больше десяти миллионов ру-
блей, максимальный размер федерального 
гранта - семьсот тысяч. Заявки на конкурс 
принимали от общественников, работа 
которых «попадает» в приоритетные на-
правления.

«Мы хотим, чтобы эти деньги составля-
ли полезность не для группы активистов, а 
для группы граждан, на которую направ-
лена работа организации», - прокоммен-
тировал Михаил сычев. Он отметил, что 
на полученные деньги можно провести 
несколько мероприятий в год, а регулярно 
выполнять свои социальные задачи НКО 
может, участвуя в работе правительства. 
«Общественные советы при министер-
ствах возглавляют чиновники, это нело-
гично и неэффективно. Неформальный 
разговор с властью должны вести именно 
вы. Иначе мы считаем так: раз нет актив-
ности со стороны общественников, значит, 
и проблемы нет, она искусственно дуется», 
- сказал сычев. По этим же причинам вы-
ступления лидеров некоммерческих орга-
низаций теперь будут включать в повестку 
дня на заседаниях правительства.

Зачем нКо обществу?
социологи объясняют, почему власть 

идет на взаимодействие с некоммерче-
скими организациями. власть вовсе не 
боится, что общественники будут их кон-
тролировать, ведь надзор - это далеко не 

основная функция НКО. Их работа - это 
оказание людям таких услуг, которые не 
может оказать власть.

социолог, кандидат философских 
наук александр Качкин не видит особой 
проблемы взаимодействия власти и не-
коммерческих организаций: «с властью 
НКО уже понемногу начали выстраивать 
отношения, а вот с обществом - нет. К со-
жалению, только 3-5 процентов населения 
участвует в деятельности некоммерческих 
организаций».

Этой осенью Комитет гражданских 
инициатив представил доклад, где гово-
рится: абсолютное большинство россиян 
(93%) не знают о существовании НКО в 
своем городе. При этом только три про-
цента опрошенных заявили, что НКО не 
нужны обществу вовсе.

Одновременно сообщается, что ко-
личество некоммерческих организаций 
растет. так, в Ульяновской области за два 
года их стало почти на сто больше, на се-
годняшний день зарегистрировано 1433 
НКО.

«Цифры юридической регистрации, 
которые используются для отчетов, мало о 
чем говорят, - комментирует председатель 
Общественной палаты Ульяновской обла-
сти Нина Дергунова. - Когда НКО пере-
стает существовать, оно не обязано никого 
уведомлять об этом. Чтобы сказать, сколь-
ко из организаций «живы», надо провести 
масштабную инвентаризацию. Мы рабо-
таем с центром поддержки НКО, и на каж-
дом мероприятии просим организации 
оставить нам свои электронные адреса, 
чтобы рассылать им информацию о гран-
тах, обучении, «круглых столах». так вот, 
сейчас в этой рассылке у нас всего около 
четырехсот адресов».

Нина Дергунова оговорилась, что пер-
вичные профсоюзы тоже числятся как 
НКО, но с ними Общественная палата 
почти не работает. Она рассказала, что про-
фсоюзов в области, по разным подсчетам, 
от пятисот до шестисот: «если сложить 
эти цифры, получается, что «живых», хоть 
что-то делающих организаций в области 
около восьмисот. Об остальных мы либо 
ничего не знаем, либо они сознательно 
не хотят ни с кем взаимодействовать. За-
чем, например, охотникам и рыболовам 
общественно-политические обсуждения и 
заседания правительства?».

Эксперты комментируют цифры сле-
дующим образом: активность многих НКО 
направлена внутрь, а не вовне. Организа-
ции, в основном, узко специализированы 
и ориентированы на небольшую целевую 
группу, это отчасти объясняет, почему о их 
работе неизвестно населению. во-вторых, 
лидеры общественных организаций пока 
только учатся быть лидерами: посещают 
обучающие курсы и семинары; активные 
обсуждения проводят внутри НКО, а не 
на больших площадках. Общественники 
не знают, как эффективно донести свою 
информацию до людей.

социолог александр Качкин предла-
гает вообще переформулировать главный 
вопрос: «совершенно очевидно, зачем 
НКО и власть нужны друг другу. важнее 
понять, зачем НКО обществу».

в новый год -  
без долгов

В связи с завершением ка-
лендарного года Отделение 

ПФР по Ульяновской области 
напоминает, что индивидуаль-

ные предприниматели, главы 
и члены крестьянских (фер-

мерских) хозяйств, адвокаты 
и частные нотариусы должны 

уплатить  страховые взносы на 
обязательное пенсионное стра-
хование не позднее 31 декабря 

2013 года.

страховые взносы, не упла-
ченные в установленный срок, 
признаются недоимкой и подле-
жат взысканию с начислением пе-
ней  за каждый календарный день 
просрочки в соответствии с феде-
ральным законом № 212-фЗ.

Учитывая срок прохождения 
денежных средств,  Отделение 
рекомендует осуществить пол-
ную уплату взносов за 2013 год 
до 25 декабря 2013 года. 

Формы поддержки некоммерческих 
организаций органами местного 

самоуправления

Экономические Неэкономические

Гранты и субсидии

Налоговые льготы

Муниципальный заказ

Соглашения о сотрудничестве  
с финансовыми условиями

Другие экономические формы

Организационная помощь

Методическая помощь

Консультационная помощь

Обучение кадров НКО

Другие неэкономические формы

Построят  
«подушку безопасности»

По словам зампреда правительства - министра строитель-
ства, ЖКК и транспорта Ульяновской области Александра 
Букина, на данный момент перечень строящихся, проекти-
руемых и планируемых объектов общественного назначе-

ния включает 316 позиций. 

в частности, на территории Ульяновской области  возво-
дится и капитально ремонтируется 104 объекта на сумму 4,8 
млрд рублей, проектируется 60 объектов на сумму 2,4 млрд 
рублей и планируется 152 объекта на сумму 5,6 млрд рублей. 
в 2014 году этот перечень увеличится, сообщил а. Букин.

«в следующем году на строительство и капитальный ре-
монт объектов мы намерены выделить еще больше средств, 
чем в текущем. Эта мера станет «подушкой безопасности» 
для экономики региона и позволит защитить ее от возможных 
кризисных явлений», - отметил губернатор сергей Морозов.

Кроме того, глава региона поручил разработать соответ-
ствующие «дорожные карты» по каждому объекту и пропи-
сать в них все сроки, даты и ответственных лиц. Как заявил 
александр Букин, обобщенная «дорожная карта» по каждому 
объекту будет разработана до конца года. Зампред также от-
метил, что регион выполняет план на 2013 год по вводу жилья, 
построено свыше 627 кв. м. в 2014 году планируется возвести 
минимум 720 тыс. кв. м жилья.

раскрытие информации Улья-
новским филиалом ОаО «волжская 
тГК» во исполнение постановления 
Правительства рф от 5 июля № 570 
«О стандартах раскрытия информации 
теплоснабжающими организациями, 
теплосетевыми организациями и орга-
нами регулирования» 

Приказом Министерства экономи-
ки и планирования Ульяновской обла-
сти от 13 декабря 2013 г. № 06-682 «О 
признании утратившим силу приказа 
Министерства экономики и планирова-
ния Ульяновской области от 11.07.2013 
№ 06-257» признан утратившим силу 
приказ Министерства экономики и 
планирования Ульяновской области от 
11.07.2013 № 06-257 «Об установлении 
тарифов на горячую воду для Открыто-
го акционерного общества «волжская 
территориальная генерирующая ком-
пания» (Ульяновского филиала Откры-
того акционерного общества «волж-
ская территориальная генерирующая  
компания») на 2012 год» с момента  
его принятия.

р
ек

ла
м

а



6 Опытпятница, 20 декабря  2013 г. 
№ 168 (23.439)

Алёна Дамбаева 

Федеральные эксперты признали 
Ульяновскую область перспек-

тивной территорией для создания 
кластера по соцпитанию и продо-
вольственной поддержке населе-

ния. Предполагается, что новая 
модель поможет обеспечить ка-

чественной едой детсады, школы 
и больницы, а также поддержать 

производителей агропродукции 
региона.

Вопросы государственной полити-
ки в сфере здорового питания на этой 
неделе обсуждались в Ульяновске в 
рамках заседания профильной меж-
ведомственной рабочей группы. Как 
сообщил директор департамента ре-
гулирования агропродовольственного 
рынка, рыболовства, пищевой и пере-
рабатывающей промышленности Ми-
нистерства сельского хозяйства РФ 
Михаил Орлов, в настоящее время на 
федеральном уровне разрабатывается 
инструментарий организации эффек-
тивного социального питания. Для 
этого на федеральном уровне подго-
товлена концепция, в которую войдут 
наработки пилотных регионов, в числе 
которых и Ульяновская область.

- Ваш регион уже имеет огромный 
опыт в сфере реализации проекта по 
созданию системы социального пита-
ния. Здесь разработан соответствую-
щий законопроект, ведется работа по 
утверждению стандартов социального 
питания, учитывающих особенности 
региона, для дальнейшего примене-
ния в системе образования, здравоох-
ранения и социального обеспечения, 
выстроена замкнутая цепочка взаимо-
действия между региональными про-
изводителями пищевой продукции, 
операторами социального питания и 
потребителями. Кроме того, в регионе 
работает мощный агрологистический 
центр - Агропромпарк, который спосо-
бен предоставлять услуги по хранению 
и поставкам необходимых объемов 
продукции местного производства. Все 
это является хорошими предпосылка-

ми к созданию в Ульяновской области 
кластера по социальному питанию, - 
отмечает Михаил Орлов.

Речь идет прежде всего об органи-
зации питания в детских садах, школах, 
оздоровительных лагерях, лечебных и 
социальных учреждениях. На первый 
план в этом вопросе выходит качество 
оказания услуги социального питания, 
в том числе качество поставляемой 
продукции. по мнению экспертов, с 
целью регламентирования организа-
ции питания в учреждениях социаль-
ной сферы необходимо разработать и 
принять соответствующий стандарт, в 
котором должны быть определены все 
необходимые требования к предприя-
тиям и организациям, участвующим в 
поставке пищевых продуктов, произ-
водстве и доставке до потребителя го-
товой кулинарной продукции. только 
в этом случае появится уверенность в 
том, что можно спрашивать с операто-
ра питания за качество и за развитие 
отрасли в целом.

- Стандарт должен содержать це-
лый набор требований к ассортимен-
ту, качеству и безопасности пищевых 
продуктов для социального питания, 
формированию меню для отдельных 
категорий граждан, - подчеркивает 
ректор Московского государственного 
университета технологий и управле-
ния им. К.Г. Разумовского Валентина 
Иванова.

Для реализации пилотного проек-
та по развитию системы социального 
питания и адресной продовольствен-
ной поддержки в Ульяновской области 
разработана и утверждена ведомствен-
ная целевая программа на 2013 - 2015 
годы. Она предусматривает в том числе 
и отбор организаций, предоставляю-
щих услуги социального питания, так 
называемых операторов питания. На 
сегодняшний день на территории обла-
сти уже на практике действует частно-
государственное партнерство в сфере 
социального питания, выстраивается 
цепочка взаимодействия между регио-
нальными производителями пищевой 
продукции и потребителями - органи-
зованными коллективами социального 
питания.. так, не первый год активно 
сотрудничает с местными сельхозпро-
изводителями комбинат здорового 

питания «Симбирский школьник», 
обеспечивающий горячим питанием 28 
ульяновских школ.

- Овощи нам поставляет агро-
фирма в Лаишевке, молоко и творог - 
пСК «Красная звезда», крупы - совхоз 
«пригородный», сыр и масло - Ново-
майнский молочный завод. Мясо мы 
закупам у фермеров. таким образом, 
получается, что практически все сырье 
местное, - говорит директор комбината 
Алсу Айзатуллина. 

Собственно, поддержка отече-
ственного производителя является 
одной из важнейших задач создания 
системы социального питания. Мера 
актуальна потому, что позволит задей-
ствовать инструментарий так называе-
мой «зеленой корзины», разрешенной 
правилами ВтО.

Один из этапов реализации целе-
вой программы предусматривает так-
же развитие системы адресной продо-
вольственной поддержки отдельных 
категорий граждан продуктами пи-
тания, произведенными в регионе, 
на основе внедрения электронного 
социального сертификата - социаль-
ной продовольственной карты. Она 
подразумевает продажу пищевых про-
дуктов установленного ассортимента 
на предприятиях торговли с исполь-
зованием современных платежных 
электронных систем. 

- В настоящее время в регионе про-
рабатываются вопросы технической 
реализации проекта, включающие в 
себя организацию выпуска электрон-
ных карт, установку терминалов в 
торговых предприятиях, организацию 
и отладку электронной связи с базами 
данных льготополучателей, - поясняет 
руководитель аграрного ведомства ре-
гиона Александр Чепухин.

В целом, как отмечают эксперты, 
реализация проекта по созданию си-
стемы социального питания и адрес-
ной продовольственной поддержки 
в Ульяновской области позволит, с 
одной стороны, оказать реальную под-
держку социально не защищенным 
слоям населения, с другой, обеспечить 
сельхозпроизводителей региона ста-
бильным рынком сбыта натуральной и 
качественной продукции.

путь от грядки к столу станет короче
Система социального питания позволит  обеспечить  
устойчивый сбыт продукции местных сельхозпроизводителей

Ксения Викторова

Вопросы продовольственной 
безопасности у нас традиционно обо-

стряются с наступлением холодов, 
когда фрукты на уличных прилавках 

сменяются на мясо и рыбу. Цены, 
как говорится, снижены, и продавцы 

усиленно расхваливают свой товар. 
Однако большинство этой продукции 

даже не второй, по выражению бул-
гаковского героя, а третьей свежести. 
А иногда она может содержать и кое-

что похуже.

В этом убедились участники рейда 
по уличным торговым точкам Засви-
яжского района, который состоялся 
в конце минувшей недели. На языке 
специалистов сие мероприятие было 
посвящено выявлению незаконной ре-
ализации некачественной продукции в 
несанкционированных местах лицами, 
не зарегистрированными в налоговых 
органах и не имеющими сертификаты 
на продукты сбыта. В нем приняли уча-
стие сотрудники департамента ветери-
нарии по Ульяновской области, пред-
ставители ОГБУ «Симбирский центр 
ветеринарной медицины» совместно 
с сотрудниками правоохранительных 
органов, инспекцией Федеральной на-
логовой службы РФ по городу Улья-
новску и администрацией Засвияж-
ского района.

первой «точкой» стал мини-рынок 
напротив торгового центра «Дарс». 
Владельцы крайней машины, заметив-
шие наш «маркированный» автобус 
ветлаборатории, тут же подхватились 
и, споро закинув товар в фургон, скры-
лись с поспешностью уходящих от 
погони банковских грабителей. Участ-
ники рейда столпились около менее 
расторопной женщины, перед которой 
разложено мясо. 

- Смотрите, видно сразу, что мясо 

темное, заветренное, - говорит глав-
ный государственный ветинспектор 
отдела государственной ветеринарной 
инспекции  департамента ветеринарии 
Владимир Белов. - Видно же, что оно 
по меньшей мере весьма несвежее. Мы 
изымаем его для анализов.

Ветврач-бактериолог Наталья Се- 
менова складывает мясо и субпродук-
ты в специальный контейнер. В лабо-
ратории проведут исследования, ре-
зультаты будут готовы на следующей 
неделе. Кроме подозрений по качеству,  
у проверяющих еще одна претензия - 
несанкционированное место торговли. 
В связи с этим представители полиции 
составляют протокол  и постановле-
ние, которые затем направятся в суд 
на рассмотрение. Как правило, штраф 

за подобную деятельность взимается 
в размере от 500 рублей. Деятельность 
данной торговой точки прекращена. 
Вопрос - на сколько?

- Да они минут через десять после 
вашего отъезда на место возвращают-
ся! - информирует проходящий мимо 
пожилой мужчина. - Ну, в крайнем 
случае, завтра!

полицейские подтверждают эти 
слова, сообщив, что многих таких тор-
говцев на своих участках они уже зна-
ют в лицо, как своих родственников. 

- Согласно положению о некаче-
ственных продуктах и федеральному 
закону о качестве и безопасности про-
дукта, если на продукцию отсутствуют 
документы, подтверждающие безопас-
ность, и маркировка, где прописан про-

изводитель, сроки годности и условия 
хранения, то она автоматически при-
знается некачественной и опасной. В 
таком случае вся продукция изымает-
ся и подлежит утилизации без допол-
нительных анализов. Однако для того 
чтобы предотвратить возникновение 
африканской чумы, в лаборатории 
проводятся дополнительные исследо-
вания свинины на предмет исключения 
вируса, - комментирует главный госу-
дарственный ветеринарный инспектор 
по Ульяновской области Александр 
портнов.

На соседнем прилавке торгуют 
копченой скумбрией. Хозяйка грудью 
защищает рыбу, размахивая каким-то 
документом, оказавшимся деклараци-
ей о соответствии. 

Когда свинина «третьей свежести»…
…это означает, что она тухлая!

- Этого недостаточно, необходима 
ветсправка на товар, - пытается втол-
ковать женщине Александр портнов. 
- Эта рыба неизвестного происхожде-
ния, которая несет угрозу токсикоин-
фекции. Мы накладываем арест со-
гласно кодексу о правонарушениях на 
орудие правонарушения. 

Хозяйка бьется за рыбу, как львица 
за львенка. требуется вмешательство 
полиции, возникает легкая потасов-
ка. Женщина отказывается пройти в 
автобус для составления протокола и 
садится в свою машину, все-таки выдав 
часть товара для анализа.

На следующей точке ситуация по-
вторилась. В районе автозавода, напро-
тив магазина «Гулливер», расположил-
ся целый ряд торговцев мясом, рыбой, 
яблоками, овощами. Все незаконно и 
без соответствующих документов. Но, 
в отличие от садовых яблок и огород-
ных овощей, мясо и рыба вызывают 
опасения. На грязных полках и ящиках 
разложены разрубленные тушки, здесь 
же ходит продавщица, явно спасавшая-
ся от холода и ветра чем-то покрепче 
чая. Соседняя палатка с рыбой тоже 
без документов и регистрации в нало-
говых органах. Кстати, здесь прохожие 
вступились, напротив, за торговцев - 
мол, проверка мешает их «рыночному» 
шопингу. Что ж, в подобных местах 
продукция действительно дешевле, но 
очень ненамного, чем в зарегистриро-
ванных торговых точках с чистыми 
прилавками и нормальными холодиль-
ными установками. по словам Алек-
сандра портнова, в последнее время 
случаи выявления продукции с нали-
чием бактерий и кишечных палочек 
участились - это уже закономерность, 
отмеченная перед каждыми новогод-
ними праздниками. так неужели не-
значительная экономия и доступность 
товара стоит безнадежно испорченного 
новогоднего веселья, а может быть, и 
сильно подорванного здоровья?

За этот рейд было изъято 105 килограммов свинины... ...и 10 килограммов копчёной рыбы

НародНый коНтроль

Не первый год активно сотрудничает 
с местными сельхозпроизводителями 
комбинат здорового питания 
«Симбирский школьник», 
обеспечивающий горячим питанием  
28 ульяновских школ
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Анастасия Гайнутдинова

В Ульяновском драмтеатре - очеред-
ная российская премьера: москов-
ский режиссер Алла Решетникова 

поставила сказку-притчу «Северный 
ветер». До этого пьесу рижского 

автора Игоря Якимова не играли ни 
на одной сцене страны. После пре-

мьеры режиссер призналась «УП», 
что хотя спектакль адресован прежде 

всего молодежной аудитории, Алла 
Решетникова уверена, что он найдет 

себе зрителя всех возрастов.

- Как вам работалось в Улья-
новске?

- Мы репетировали спектакль не-
многим меньше двух месяцев, поэтому 
достаточно плотно работали. Я в ва-
шем городе впервые, и самое главное 
послевкусие после работы в Ульянов-
ске - мне хочется сюда вернуться. Мне 
понравились и город, и театр, это самое 
главное ощущение.  В этом спектакле 
заняты совершенно замечательные ак-
теры. Главного героя - ученого - играет 
Александр Лебедев, молодой, интерес-
ный, темпераментный артист с пра-
вильным «нервом». Это актер, который 
может создать образ героя, а его сейчас 
очень не хватает. В двух составах игра-
ют две девочки-героини: молодая ак-
триса Ксения Байдураева и барышня с 
опытом Мария Жежела. Это совершен-
но разные работы, и мне это нравится. 
Разные составы предполагают разное 
интонационное звучание спектакля, 
и все партнеры это улавливают и под-
держивают его. 

- В спектакле были заняты не 
только артисты труппы, но и 
студенты-актеры…

- Я камерно не работаю. Даже если 
пьеса предполагает наличие шести 
персонажей, как в данном случае, у 
меня это вырастает в большой, массо-
вый спектакль. Студентам актерского 
факультета Ульяновского госунивер-
ситета, конечно, иногда было тяжело, 
потому что вдруг закончились все неж-
ности, которые они слышали от педаго-
гов. А здесь хочешь не хочешь, можешь 
не можешь, а должен выдать то, что от 
тебя требуют, и, надо сказать, они соот-
ветствовали. 

- Этот спектакль ориенти-
рован на молодежную, даже 
подростковую аудиторию, по-
чему именно она? Почему не 
дети, не взрослые?

- На самом деле у этой пьесы нет 
возрастного ценза, я надеюсь, что его с 
большой радостью будет смотреть лю-
бой зритель, и время это докажет. Что 
же касается детей, то спектр вопросов, 
который поднимается в это истории, не 
адресован маленьким ребятишкам, все-
таки там речь идет о фундаментальных 
вопросах - добро и зло, ответственность 
человека перед самим собой, существо-
вание в обществе. И вообще мы попы-
тались поразмыслить о том, что такое 
современная цивилизация. Это на са-
мом деле и подросткам - как штанишки 
на вырост. Но нам хотелось привлечь 
именно эту аудиторию, потому что в 
театрах, да и вообще в драматургии не 
так много таких точечно направленных 
спектаклей. Для этой целевой аудито-
рии мы попытались сделать очень эмо-
циональный спектакль, яркий, трепет-
ный… Спектакль, в котором наконец 
есть Герой. 

- Кто он, ваш герой?
- Героя, которого Игорь Якимов 

вывел на сцену, сейчас в жизни нет. Мы 
снова вернулись к этому вечному поис-
ку героя своего времени, привычному 

Московский режиссёр привезла в Ульяновск рижский ветер

А я человек?

Студентам актерского факультета Ульяновского госуниверситета, ко-
нечно, иногда было тяжело, потому что вдруг закончились все нежности,  
которые они слышали от педагогов

Саша Крамер

В этом году по заказу инициаторов 
всероссийской программы «Свя-

тость материнства» социологи 
провели опрос в ста сорока городах 

и селах. Они выяснили, что большая 
часть россиян ориентирована на тра-

диционные семейные ценности: же-
лание иметь хорошую семью входит 

в тройку жизненных приоритетов,  
наряду с мечтой о достатке и стрем-

лением воспитать хороших детей. 
Впрочем, все три желания так или 

иначе связаны друг  
с другом.

Идеальной семьей люди счита-
ют ту, где мужчина и женщина за-
ключили официальный брак (один 
и на всю жизнь), родили одного или 
двух детей, уважительно относятся 
к старшим, но живут отдельно от ба-
бушек и дедушек. такие составляю-
щие «идеальной» семьи назвали от  
0 до 96 процентов опрошенных.

Эксперты отмечают, что люди да-
вали эти ответы, опираясь не столько 
на свой жизненный опыт, сколько на 
общепринятую социальную модель. 
Однако все большая часть людей ста-
рается соответствовать своим идеаль-
ным представлениям, и это отражает-
ся на российской демографии.

В первом полугодии 2013 года 
число зарегистрированных браков 
оказалось больше на 14,4 тысячи, чем 
за тот же период 2012 года (481,9 про-
тив 467,5 тысячи). тенденции падения 
и роста числа рождений достаточно 
последовательно повторяют измене-
ния в числе зарегистрированных бра-
ков, пишет в своем исследовании кан-
дидат экономических наук екатерина 
Щербакова.

треть населения России имеет 
одного ребенка и треть - двух детей. 
Многодетных семей в нашей стране 
- около десяти процентов. Минздрав 
сообщает, что наблюдается снижение 

количества абортов. За последний год 
было произведено более девятисот 
тысяч абортов, или примерно пять-
десят абортов на каждые сто родив-
шихся детей. А еще в 2008 году в РФ 
было зарегистрировано 1,2 миллиона 
абортов. В девяностых эта цифра была 
в четыре раза больше.

Однако нынешний показатель, по 
мнению Минздрава, все равно остает-
ся очень высоким, поэтому борьбе с 
абортами сегодня уделяется большое 
внимание. Но не в виде карательных 
мер, а в виде психологической помо-
щи женщине, попавшей в кризисную 
ситуацию, и развития медицинских 
способов предотвращения нежела-
тельной беременности. Ведь риск бес-
плодия после проведения аборта, осо-
бенно вне клиник, достигает сорока 
процентов. Во время первого аборта 
женщина может даже умереть.

Чаще всего нежелательная бере-
менность возникает, если пара исполь-
зует метод прерванного полового акта 
(27% женщин забеременели таким об-
разом за один год) или пытается вы-
числить «безопасные» дни в женском 
календаре (беременность наступает у 
25% женщин, использующих кален-
дарный метод).

Современная контрацепция по-
зволяет планировать беременность с 
высокой точностью. Но даже она мо-
жет подвести. В таком случае предот-
вратить нежелательную беременность 
и нежелательный аборт помогут сред-
ства экстренной контрацепции.

«препараты экстренной контра-
цепции используют не позже 72 часов 
после незащищенного полового акта, 
а также в случаях, если нельзя быть 
уверенной в надежности примененной 
контрацепции. Например, если был 
разрыв презерватива или женщина 
пропустила прием гормональных кон-
трацептивов, - комментирует акушер-
гинеколог Вера Воробей-Виховская. 
- Не рекомендуется использовать эти 
средства чаще, чем один раз в 4-6 меся-
цев. Ведь «таблетки следующего дня» 

Социологи вычислили «идеальную» семью

Как россияне планируют супругов и детей

ходит, считает своим долгом привести 
ребенка в театр. А что касается сложно-
сти, на мой взгляд, это самые сложные 
спектакли. потому что если взрослый 
зритель хоть как-то воспитан на пред-
мет поведения в театре, ребенок сразу 
откровенно и непосредственно заяв-
ляет о том, что ему это интересно или 
неинтересно. И слава богу, что он это 
делает. Я бы вообще и взрослым зрите-
лям разрешила так делать. по крайней 
мере, многое было бы сразу понятно. 
Это я, конечно, шучу… 

Конечно, лучше, чтобы родители 
водили детей сами, поэтому я в детских 
спектаклях делаю много чего только 
для родителей: есть шутки, понятные 
только им. Они же тоже пришли, зна-
чит, должны получить свою долю радо-
сти, а не скучать среди лисичек, мышек 
и другой живности. 

А вот спектакли для подростков 
имеют совершенно иную направлен-
ность. Главная задача, которую я в них 
ставлю, - это эстетический удар. по 
своей природе люди в этом возрасте 
очень эмоциональны. Их и так немнож-
ко «потряхивает», а нам хочется, чтобы 
тряхануло в хорошую сторону. Чтобы 
состоялся разговор такого порядка, ко-
торый им, с одной стороны, понятен, но 
с другой - заставляет думать не только 
об обыденном, а на перспективу взрос-
ления. В этом плане эта пьеса Игоря 
Якимова - очень удачный выбор. Я 
сама мама двух пацанов, поэтому по-
нимаю, о чем говорю. Ведь когда дети 
взрослеют, я не говорю: «Ох, маленьки-
ми они были такими замечательными, 
а сейчас...». Мне они интересны в каж-
дом возрасте, и чем дальше, тем только 
интереснее.

- Притча как жанр подразуме-
вает некую мораль, какой-то 
вывод. Каким был ваш посыл, 
с какими мыслями зрители 
выйдут после спектакля?

- В финале есть очень простые сло-
ва, когда героиня говорит: «тебе нельзя 
туда возвращаться, эти люди собира-
ются тебя убить». Но герой отвечает: 
«Но они же люди. Я им расскажу, и они 
поймут, они научатся быть людьми при 
любой погоде». Эти простые и в то же 
время негромогласные слова - навер-
ное, самое главное. Чтобы внутри себя 
каждый задал вопрос: «А я человек?».

для классической литературы. В нашем 
герое я сейчас вижу лермонтовское 
звучание непафосного, неоднозначного 
героя, который пытается понять, кто он 
в этой жизни, и при этом что-то делает. 
Это человек идеи, даже не пытающий-
ся ничего доказать, просто его уверен-
ность создает некую воронку, которая 
затягивает всех окружающих. Но на 
самом деле должна признаться, что в 
жизни для меня герой другой. Думаю, 
что сейчас герой - это человек, который 
имеет наглость жить по своим очень 

высоким жизненным ориентирам. Ко-
торый не хочет стать среднестатисти-
ческим человеком, имеет свой взгляд 
на жизнь. 

- У вас огромный опыт поста-
новки спектаклей для детей и 
подростков. Как вы считае-
те, спектакли для такой ау-
дитории сложнее ставить? И 
сложно ли найти этого зрите-
ля?

- Зрителей-детей найти неслож-
но. Любой родитель, даже если сам не 

За последний год было произведено более 
девятисот тысяч абортов, или примерно 
пятьдесят абортов на каждые сто 
родившихся детей

содержат большую дозу гормонов. 
прием этих средств может приводить 
к нарушению менструального цикла. 
Однако такая контрацепция менее 
опасна для организма, чем аборт».

по результатам опросов, полови-
на женщин согласны, что необходи-
мо использовать средства экстренной 
контрацепции после незащищенно-
го полового акта, ведь это является 
разумной и доступной альтернативой 
абортам.

Гинекологи отмечают, что эффек-
тивность экстренной контрацепции 
очень высока - 96 процентов, но ис-
пользовать ее стоит только в экстрен-
ных случаях, не чаще одного раза в 
месяц. Действие всех таблеток для 
экстренной контрацепции заключа-

ется в резком подавлении действия 
женских половых гормонов. И в том 
и другом случаях происходит задерж-
ка овуляции и нарушение состояния 
внутреннего слоя матки: нарушается 
его готовность к приему зародыша.

Все препараты для экстренной 
контрацепции оказывают действие в 
виде гормонального удара, что совсем 

не безразлично для организма жен-
щины. Опасно применять такие пре-
параты в подростковом возрасте, ког-
да еще не полностью сформировался 
менструальный цикл. Эти препараты 
имеют противопоказания и побочные 
эффекты, поэтому, прежде чем ис-
пользовать их, стоит проконсультиро-
ваться с врачом.
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В музее городского быта 
«Симбирск конца ХIХ - начала 
ХХ вв.» открытие выставки 
«Рождественское чудо»

Эту выстав-
ку можно уже 
назвать тради-
ционной. Еже-
годно мимо нее 
не проходит ни 
один посетитель 
музея, ведь это 
выставка ново-
годней игрушки. 
В этом году му-
зей удивит сво-
их гостей новой 
необыкновенной коллекцией.

Начало в 14.00

В Ульяновском драматическом 
театре им. И.А. Гончарова сказка-
притча «Северный ветер»

Эта поста-
новка - мировая 
премьера пьесы 
латышского дра-
матурга Игоря 
Якимова на сце-
не Ульяновского 
драмтеатра. Этот 
материал - ред-
кий в современ-
ной драматургии 
пример «поэти-

ческого театра». Посредством метафор, добро-
го юмора, элементов жанра фэнтези театр сно-
ва поднимает вечные проблемы человеческой 
природы и нравственных критериев жизни. А 
позитивный настрой, острый сюжет и яркая, 
динамичная форма действа привлекут к поста-
новке прежде всего молодого зрителя, но и не 
только.

Начало в 17.00

В ДК «Губернаторский» новогодний 
мюзикл «Бременские музыканты»

Настоящие артисты Трубадур, Пес, Кошка, 
Осел, Петух, Прекрасная принцесса, Король, 
Атаманша с разбойниками и Гениальный сы-
щик приедут в гости! Специально для вас игры 
и хороводы у елки, арт-визаж детских морда-
шек, веселые приключения, батуты, мастер-
классы по волшебству, фотосессия с Дедом 
Морозом и Снегурочкой. Кроме того, каждый 
имеет возможность записать первый сольный 
диск.

Начало праздничной программы в 11.00  
и 14.00

В музее Ленинского мемориала 
выставка «Советская эпоха 
истории государства Российского 
в декоративно-прикладном 
искусстве»

Среди экспона-
тов, представлен-
ных на выставке, 
ковры с изобра-
жением крейсера 
«Аврора», с пор-
третами В.И. Ле-
нина, космонавтов, 
декоративные пан-
но, фарфоровые и 
хрустальные вазы, 
инсталляции, от-
ражающие важней-
шие события ХХ 
века, резьба по дереву, декоративные тарелки, 
фарфоровые скульптуры. 
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Управление гИБДД по 
Ульяновской области опу-

бликовало список дорог, 
движение автомобилей по 

которым будет ограничено 
во время эстафеты огня 

Олимпиады.

В Ульяновск огонь при-
будет 26 декабря. Маршрут 
эстафеты пройдет по исто-
рическим и культурным 
достопримечательностям 
города.

С 11.00 до 13.20 дви-
жение будет перекрыто на 
улице Локомотивной (от 
железнодорожного  вокзала) 
до дома 39 по улице Инзен-
ской. Далее факелоносцы 
пробегут от дома 37 по ули-
це Камышинской до начала 
улицы Рябикова, по Запад-
ному бульвару (до трамвай-
ного кольца), затем по улице 
Октябрьской до Московско-
го шоссе и после этого - по 
улице Минаева до площади 
30-летия Победы.

С 14.40 до 16.30 эстафета 
стартует от 4-й проходной 
«Авиастар-СП» через про-
спект Дружбы народов до 
проспекта Созидателей (до 

пересечения с проспектом 
Академика филатова). Так-
же будет перекрыт проспект 
Ленинского комсомола (до 
пересечения с проспектом Ге-
нерала Тюленева). Огонь до-
ставят на площадь 50-летия 
Победы.

С 17.30 до 19.20 пройдет 
финальный этап эстафеты: 
от площади 30-летия По-
беды вниз по улице Минае-
ва до пересечения с улицей  
12 Сентября. Затем огонь 
пронесут до пересечения с 
улицей Ленина. факелонос-
цы поднимутся вверх по ули-
це Ленина, завернут на улице 
Гончарова, затем проследуют 
по улице Карла Маркса до 
улицы Гагарина (до пересече-
ния с улицей Орлова). После 
этого эстафета проследует 
по улице Орлова, по улицам 
Рылеева, Радищева, бульвару 
Пластова (здесь перекроют 
всю проезжую часть вокруг 
сквера) и по улице Спасской 
до площади 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина.

Госавтоинспекция при-
зывает водителей быть вни-
мательными и заранее выби-
рать объездные маршруты.

убывающая убывающая убывающая убывающая убывающая убывающая

21 декабря

С 21 декабря

В декабре

Работающая молодежь Ульяновской области побывала на балу. Вместо униформы и офисных костюмов  - смокинги 
и пышные платья. Вместо докладов на планерках - стихи Пушкина и Лермонтова, вместо стука станков и клавиатуры - 
постукивание каблуков в ритме вальса.

Традиционный губернаторский бал прошел в фойе Ленинского мемориала. На светский вечер съехалась молодежь со 
всей области. Среди них выбрали короля и королеву, ими стали Иван Савинов и Елена Козлова. Также вручили грамоты 
молодым активистам.

Анна Никс

В понедельник, 23 дека-
бря, в Камерном театре 

Дворца культуры «Руслан» 
откроет свои двери пер-

вая в регионе Резиденция 
Деда Мороза, которая 

будет работать ежеднев-
но с 18.00 до 20.00. В это 

время ребят Заволжского 
района ждет развлекатель-

ная программа с участием 
сказочных персонажей. 

Будет работать волшебная 
почта, где каждый малыш 

сможет оставить послание 
Деду Морозу, написав, что 
именно хочет получить на 

Новый год.

На следующий день,  
24 декабря, состоится от-
крытие Резиденции  в парке 
«Владимирский сад». Ново-
годняя площадка будет ра-
ботать до 31 декабря. Празд-
ничное открытие Резиденции 
пройдет на территории «Вла-
димирского сада» с 17.00 до 
18.00. Мероприятие стартует 
у входной группы. Спускаясь 
к летней эстраде, где распо-

ложится вход в Резиденцию, 
гости смогут ориентировать-
ся при помощи специальных 
указателей, установленных 
на станциях-«препятствиях». 
На каждой станции посети-
телей будет ждать задание от 
аниматоров.

Далее на площадке будет 
организована работа стан-
ций, предлагающих несколь-
ко вариантов развлечений: 
фотосессия с зимними ак-
сессуарами, экскурсия в дом 
Деда Мороза, почта Деда 
Мороза, рисование снегом 
на стене летней эстрады, 
лепка снежных фигур и дру-
гие. В это же время для го-
стей будут выступать твор-
ческие коллективы города 
Ульяновска.

После открытия этой 
Резиденции каждый уходя-
щий день старого года бу-
дет посвящен какому-либо 
определенному занятию или 
действу. Семейный конкурс 
рисунков на снегу, фести-
валь снежных баб, поиски 
новогоднего клада и другие 
увлекательные занятия ждут 
ульяновцев и гостей города в 
эти предпраздничные дни

Деда Мороза отправят  
в Резиденцию

Эстафета Огня:  
ограничат движение

«Ритмы улиц» дают гала-шоу
20 декабря во Дворце творчества детей и 

молодежи Ульяновской области (ул. Минаева, 
д. 50) состоится гала-шоу молодежного твор-
ческого проекта «Ритмы улиц».

Молодежный творческий проект «Ритмы 
улиц» реализуется на территории Ульяновской 
области с 2007 года, только за пять лет в проек-
те поэтапно приняли участие более 8500 моло-
дых людей.

Начало в 16.00
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